
提交至 11 月 7 日屯門區議會大會討論 
           

有關 12 月 17 日香港（屯門）國際半程馬拉松比賽事宜 
 

 在 9 月 5 日的屯門區議會會議，區議會主席在會議議程討論「其他事項」時

首次提出，「大公網」將在 12 月 17 日在屯門主辦半馬拉松比賽，並提及賽事舉

行期間將封閉由屯門巿中心至大欖的一段屯門公路。鑒於這次是首次有長跑比賽

在屯門公路舉行，有屯門居民對當日大會的交通安排感到憂慮，擔心當日區內交

通將大受影響。 
然而，全體議員直到當日會議舉行前一晚，才收到上述賽事將會舉行的消息，

而且有關資料亦欠詳盡，並沒有賽事封路具體路段和交通改道安排等內容，因此

議員在當日會議上根本未能深入討論。當日主持會議的副主席，亦只是就屯門區

議會是否組隊參加賽事諮詢同事，卻未有就區議會是否同意該主辦單位在屯門舉

辦賽事諮詢議會意見。 
屯門區以往並未曾在區內主要幹道舉辦大型的長跑比賽，以往區內的長跑比

賽大多在 15 公里以內，而且一般只會選擇麥理浩徑十段或郊野公園引水道作為

賽道。根據香港（屯門）國際半程馬拉松的官方網站，賽事將於清晨 5 時起跑，

比賽限時三小時。身兼賽事籌委會主席的區議會主席在上次會議表示，計劃當日

封閉作賽道的屯門公路屯門巿中心至大欖段（北行方向）將於早上 7 時半重開，

而龍富路則可望在 8 時半重開。 
雖然比賽日為星期日，起跑時間亦提早至清晨 5 時，但由於封閉的一段屯門

公路長達近 6 公里，賽會可能在賽前一晚的深夜即要封閉有關路段以佈置賽道，

故此仍會對屯門居民造成一定影響。我們不反對在屯門區舉辦大型公路長跑賽事，

但要求主辦單位及相關部門： 
一、 詳細交代當日比賽的臨時交通安排，包括封路的具體路段和時間，以便公

眾可以提早作出準備，減少為使用屯門公路進出人士的不便； 
二、 香港以往舉辦的大型公路長跑賽，例如一年一度的香港渣打馬拉松，主辦

單位皆會在賽事舉行前的至少四個月，正式致函封路沿線的各個區議會，

知會賽事的舉行日期並提出封路申請，區議會則以傳閱方式通過申請。然

而，這次香港（屯門）國際半程馬拉松的透明度極低，直到賽事舉行前僅

兩個月，才在每兩個月一次的區議會大會舉行前的一晚「知會」全體議員。

我們期望，日後若再有團體在屯門區主辦涉及封閉區內主要幹道的長跑賽，

應該在至少四個月前向區議會作正式諮詢，以徵詢議員對封路的意見。 
 
請各委員支持！ 
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